

（１）市制施行70周年記念事業について

はじめに、市制施行70周年記念事業についてご報告いたします。

本市は来年、令和6年10月1日に、市制施行70周年を迎えます。また、旧二宮町については、昭和29年に1町2村が合併し、「二宮」という名称が誕生してから来年で70年となります。そこで、令和6年度は「真岡市70年、二宮 誕生70年」の記念の年として、市民の皆さんとともに祝いするための記念事業を実施してまいります。

記念事業については、今年の1月から2月にかけて一般公募した、202件のアイデアの中から、70周年記念事業実行委員会において選定した、20事業を実施いたします。主な内容であります。まず、70周年記念式典につきましては、令和6年10月5日、土曜日に、KOBELCO 真岡いちごホールで開催いたします。式典には、海外友好都市であるアメリカ・グレンドーラ市、オーストラリア・ハーヴィー市、および、台湾・斗六市の3つの都市から代表者を招き、友好を深めるとともに、各都市を映像で紹介いたします。また、「真岡の未来」をテーマとした小・中学生のプレゼンテーション コンテストの表彰式などを予定しております。

そのあと、午後からは、市役所北側の通りを会場として、市民参加型のパレードを計画しております。このパレードの内容については、プロポーザルにより事業者を選定したうえで、今後、参加団体を募集し、その代表者などで組織する市民企画委員会において、詳細を検討してまいります。

次に、「いちご王国栃木の首都もおか」にふさわしい本市の魅力を発信するとともに、観光や産業の振興を図るイベントとして「仮称・いちごハッピーフェスティバル」を開催いたします。日程は、令和7年3月15日、土曜日と、16日、日曜日の2日間、井頭公園をメイン会場として開催するほか、サテライト会場として、道の駅にのみや、真岡駅、久保記念観光文化交流館の3カ所を予定しております。詳細については、今後、プロポーザルにより事業者を選定したうえで、関係する市民で構成する市民企画委員会を組織し検討してまいります。

そのほかにも、市民参加型の「第九演奏会」や、真岡や二宮の歴史を振り返る「記念写真展」など、市民の皆さんのアイデアを採用した記念事業を多数、計画しております。

また、真岡の「5大夏祭り」をはじめ、「いちごまつり」や「井頭マラソン」など、例年開催されているイベントについても、70周年記念事業と銘打ち、冠事業や協賛事業として展開してまいりたいと考えております。

このように、令和6年度は、年間を通じて70周年をお祝いする事業を、数多く開催してまいりますので、それぞれの詳細については、準備が整い次第、順次、お知らせしてまいります。

（2）市制施行70周年記念ロゴマークの選定経過について

次に、市制施行70周年 記念ロゴマークの選定についてであります。記念ロゴマークは、本年7月に決定した記念キャッチフレーズ「いちごのまちから 未来をつむぐ もおか70」と親和性のあるデザインであることを条件に、7月から8月にかけて公募した結果、市内外から42点の応募がありました。

応募作品については、10月に開催した70周年記念事業 実行委員会において、候補となる作品を5点に絞り込み、市内の小・中学生を対象に、投票を行いました。投票は、11月24日に締め切り、現在、集計中であります。最優秀作品については、12月上旬を目途に市ホームページ上で発表し、表彰式については、来年1月に行う予定となっております。

（3）真岡小学校とオーストラリア・ハーヴィー市 パークフィールド小学校とのオンライン交流について

次に、真岡小学校と、本市の海外友好都市であるオーストラリア・ハーヴィー市のパークフィールド小学校とのオンライン交流についてありますが、12月1日、金曜日、午前11時から、お互いの学校をインターネットでつないで実施いたします。

市内の小学校において、海外の学校とオンライン交流を実施するのは今回が初めてであります。交流に先立ち、先日、本市の訪問団として私もハーヴィー市を訪れ、真岡小学校の児童が、パークフィールド小学校の子どもたちに宛てて書いた手紙を、直接、届けてまいりました。

オンライン交流には、真岡小の6年生107名と、パークフィールド小の5年生90名参加し、それぞれの児童が歌を披露したり、自分たちの文

化を紹介する予定となっています。今回の交流を契機に、両校が親善を深め、今後もさまざまな交流ができるよう、引き続き取り組んでまいります。

(4) 適応指導教室(ライブリー教室)・(仮称)二宮教室の新設について

次に、適応指導教室・ライブリー教室の仮称・二宮教室の新設についてであります。本市の適応指導教室は、不登校の児童生徒に対する、学校復帰や将来の社会的自立への指導・支援を目的として、平成6年4月に開設しております。本年9月現在の利用者は、小学生10名、中学生21名の計31名であります。

この教室の利用にあたっては、これまでも、二宮地区の場合、自宅から、教室のある青年女性会館までの距離が遠く、保護者の送迎が困難であるなど、通う手段がないという理由で、教室の利用継続につながらないケースがありました。さらには、不登校となる児童生徒数の増加に伴い、教室の利用者が増加しており、個別にいていない対応をすることに苦慮している現状でもあります。

このような事情を踏まえ、令和6年4月1日から、二宮コミュニティーセンターの3階において、2カ所目の適応指導教室を開設することといたしました。教室には、教育相談員として、市の会計年度任用職員2名の配置を予定しております。

(5) 産後ケア事業の利用者負担軽減について

次に、産後ケア事業の利用料 負担減免についてであります。産後ケアとは、出産後の育児不安や心身の不調がある母子を対象としており、医療機関や専門施設などへの宿泊や通所により、育児指導や専門的なケアを受けることができるサービスで、利用料は、1泊2日あたり、おおむね4万円となっております。

この利用料について、本市では現在、生活保護世帯および市民税 非課税世帯を無料としており、市民税 課税世帯は利用料の2割を自己負担としていましたが、令和6年1月から、この自己負担に対する一部減免を実施いたします。

この事業は、国および県の補助金を活用するもので、減免される額は、1

泊あたり最大3,750円、かける5回分を上限として、令和5年4月までさかのぼって適用となります。対象となる方には、妊娠届の際の個別説明や、ホームページなどで周知をするほか、さかのぼって適用となる方については、個別に通知をいたします。

(6) 2023年版 真岡市防災マップの作成について

次に、本年度、改訂しました2023年版の真岡市防災マップについてであります。防災マップとは、大雨が降った場合に、浸水や土砂災害が想定される区域を地図に表したもので、指定避難所の場所なども記載されています。

大雨の際に想定される浸水の程度については、過去に降った雨の状況と地形のデータから新たに算出しており、さらに、今回、新たに「家屋倒壊等氾濫想定区域」を地図上に示しています。これは、堤防の決壊などにより、河川の氾濫が想定される場所であり、大雨の際には、早めに避難していただく必要があります。

この防災マップは、10月下旬に自治会を通じて配布をしたほか、市役所本庁舎や二宮支所、公民館各分館などに設置しております。同じものを市のホームページにも掲載しており、市公式アプリからも見ることができますので、ぜひ、内容をご確認の上、いざというときに備えていただきたいと思います。

(7) 「いちご守り隊」パトロール出陣式について

次に、「いちご守り隊」パトロール出陣式についてであります。12月15日、金曜日、午前10時から、「道の駅にのみや」において行います。

これは近年、農産物の盗難被害が増えていることを受け、市とJAはが野、真岡警察署の3者で令和2年度から結成し、いちごの需要が高まる時期にあわせ、防犯意識を高めるため、パトロールの強化や防犯情報の発信を行っているものであります。

出陣式のあとには、いちごの配布も行いますので、ぜひ、お立ち寄りください。また、市民の皆さんも、ハウス周辺などで不審な人物や車を見かけた場合は、真岡警察署まで通報くださいますようお願いいたします。

(8) 12月限定井頭観光いちご園「とちあいか」いちご狩りについて

次に、JAはが野が運営する「井頭観光いちご園」のいちご狩りについてであります。例年1月に開始するところ、昨年に引き続き、12月の土曜日・日曜日限定で、「とちあいか」のいちご狩りを実施いたします。

このキャンペーンは、1月の観光いちご園本格オープンに向け機運を高めるとともに、クリスマスシーズンにおける「いがしらリゾート」の活性化を目的としております。

12月中のいちご狩りは、完全予約制となりますが、あぐりっ娘では、完熟いちごの販売も始まっておりますので、ぜひ、多くの方にご来場いただきたいと思っております。

(9) その他(久保邸クリスマス&汁フェス、ハーヴィー市特別展)

その他といたしまして、事務局から、2点、お伝えいたします。

1点目は、久保邸クリスマス&汁フェスであります。12月16日、土曜日、午前11時から、久保記念観光文化交流館で開催されます。お菓子やクリスマスバルーンの無料配布をはじめ、ステージイベントやビンゴ大会、イルミネーションの点灯などを予定しています。また、昨年に引き続き、クラムチャウダーやおしるこなどを販売する汁フェスを同時開催いたしますので、ぜひ、ご来場ください。詳細については、主催である真岡市観光協会、電話0285-82-2012まで、お問い合わせください。

2点目は、本庁舎1階ロビーにおいて本年6月から設置している真岡市海外友好都市の紹介展示ブースについてであります。現在、特別展として、オーストラリア・ハーヴィー市との友好都市締結1周年を記念し、現地で行われた式典や交流の様子を記録したビデオの放映をはじめ、寄贈していただいた記念品などを展示しています。期間は、来年1月9日、火曜日までとなっておりますので、ご来庁の際には、ぜひ、お立ち寄りください。また、交流の様子は、市ホームページでも紹介しておりますので、あわせてご覧いただければと思います。

